

**Workshop ‘Objetos Abstractos:
de la explicación a la existencia’
Universidade de Santiago de Compostela
19-20 de enero de 2016**

La cuestión de si deberíamos creer en la existencia de objetos abstractos como números, conjuntos, proposiciones, pensamientos y otros es todavía una cuestión abierta y muy discutida en metafísica y epistemología.

Según la tradición iniciada por Quine y Putnam, deberíamos aceptar la existencia de números y de otras entidades matemáticas por la misma razón por la que aceptamos la existencia de electrones y de otras entidades no observables: porque su existencia se sigue de nuestras mejores explicaciones científicas. Un argumento similar se puede utilizar en principio para defender la existencia de otras entidades abstractas.

Según una perspectiva diferente, propuesta por Carnap, la cuestión de si existen los números y otros objetos abstractos tiene sentido solo en relación a la adopción de un marco lingüístico y, propiamente entendida, tiene una respuesta incontrovertida y positiva.

En trabajos recientes relativos a la metafísica y epistemología de las entidades abstractas, podemos encontrar desarrollos de ambas estrategias, carnapiana y quineana, así como propuestas nominalistas o ficcionalistas que rechazan el compromiso con las entidades abstractas.

El workshop ‘Objetos abstractos: de la explicación a la existencia’ proporcionará la oportunidad de explorar diferentes perspectivas acerca del papel de los objetos abstractos en nuestro teorizar científico así como de su estatus metafísico y epistémico.

PONENTES INVITADOS

Francesco Berto (Amsterdam)
Richard Woodward (Hamburgo)
Mary Leng (York)

LLAMADA A LA PARTICIPACIÓN

El workshop incluirá dos sesiones para trabajos enviados por estudiantes posgraduados y jóvenes investigadores (no más de tres años tras la defensa de su tesis doctoral). Los trabajos se seleccionaran mediante evaluación

ciega (doble) por pares a partir de resúmenes de un máximo de 1000 palabras.

Por favor, remítanse los resúmenes en versión para evaluación ciega a plebani.matteo@gmail.com. Fecha límite para la recepción de propuestas: 30 de noviembre de 2015. Los resúmenes aceptados deberán estar pensados para una presentación de entre 35-45 minutos.

La aceptación se comunicará antes del 20 de diciembre de 2015.

FINANCIACIÓN

La organización cubrirá estancia y manutención para los participantes.

Organización: Concha Martínez Vidal, Matteo Plebani, Navia Rivas.

Contacto: plebani.matteo@gmail.com

Financiación: Proyecto FFI2013-41415-P del Ministerio de Economía y Competitividad.

Apoyo: Sociedad de Lógica, Metodología y Filosofía de la Ciencia en España.

ROLAND BARTHES 2015: CENTENARIO

Como xa indicábamos no número anterior, 34-2 (2015), a información xeral sobre LE CENTENAIRE pode acharse en:
<http://www.roland-barthes.org/centenaire.html>

Nestes meses, celebráronse en España algunhas actividades conmemorativas das cales pasamos a informar con algún detalle.

29 outubro, Facultade de Filosofía, Universidade de Santiago de Compostela

Presentación do libro *Barthes filósofo*, de Luís G. Soto, que obtivo o Premio Ramón Piñeiro de Ensaio 2014, outorgado por Gas Natural-Fenosa, Xunta de Galicia e Editorial Galaxia. Participaron, ademais do autor, a profesora da Facultade de Filosofía, Uxía Rivas Monroy, que presentou o libro; Amalia Baltar, en representación de Gas Natural-Fenosa; Valentín García, secretario xeral de Política Lingüística da Xunta de Galicia, Roberto J. López López, vice-reitor de Oferta Docente e Innovación Educativa, Oscar Horta, vice-decano da Facultade de Filosofía e o director xeral de Galaxia, Víctor F. Freixanes.

+Información

http://www.editorialgalaxia.com/autores/autor.php?id_autor=1035

10, 11 e 12 de novembro, Casa del Lector, Madrid

Curso “Barthes: el amor y la muerte, cambiar de vida”, impartido por Luís G. Soto, da Universidade de Santiago de Compostela.

O 12 de novembro foi presentado o libro *Barthes filósofo*, de Luís G. Soto, por José Miguel Marinas, filósofo e escritor, da Universidade Complutense de Madrid.

+Información

<http://casalector.fundaciongsr.com/2488/>

<http://casalector.fundaciongsr.com/2563/>

25, 26 e 27 de novembro, Facultat de Filosofia e Lletres III, Universitat d'Alacant

Colloque Centenaire de Roland Barthes “Actualidad de Roland Barthes. Líneas actuales de la investigación barthesiana en España”, organizado y dirigido por Ángeles Sirvent Ramos.

Interviron, os días 25 e 26: Claude Coste (Université de Grenoble), Antonella Lipscomb (Universidad Antonio Nebrija, Madrid), Ester Pino (Universitat de Barcelona), Ángeles Sirvent Ramos (Universidad de Alicante), Luís G. Soto (Universidade de Santiago de Compostela), José María Pozuelo Yvancos (Universidad de Murcia) e J. Benito Fernández (periodista y escritor).

Parelelamente, os días 26 e 27, puido visitarse a exposición “Roland Barthes pluriel. Barthes ‘lecteur’ de la littérature et la culture contemporaine”, organizada por Ángeles Sirvent Ramos.

+Información

<http://dfint.ua.es/es/congresos-cursos-y-actividades/2015/colloque-centenaire-de-roland-barthes-coloquio-centenario-de-roland-barthes.html>

<http://web.ua.es/es/actualidad-universitaria/2015/noviembre2015/noviembre2015-23-30/especialistas-en-la-figura-y-obra-de-roland-barthes-participan-en-el-coloquio-con-motivo>